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За закрытыми 
дверями

По сле это го мес том действия 
стал дво рец Ру мян це вых и 
Паскевичей, в каминном за ле 
ко то ро го сос то я лась встре ча 
премь ер-министров Беларуси 
и России в фор ма те «один на 
один». Да лее гла вы делегаций 
побеседовали в уз ком сос та ве, 
по сле че го сто ро ны перешли к 
заседанию Со ве та Министров 
Со юз но го го су дар ства.
Важнейшим итогом заседания 
яв ля ет ся принятие постанов-
ления о приоритетных на-
правлениях и пер во о че ред ных 
за да чах даль ней ше го разви-
тия Со юз но го го су дар ства на 
сред нес роч ную перспективу 
(2018—2022 го ды). В до ку мен-
те сформулированы цент раль-
ные идеи для будущего сотруд-
ничества: в пер вую оче редь, 
сог ла со ван ная макроэкономи-
ческая, бюд жет ная и про мыш-
лен ная политика. Постановле-
ние под ра зу ме ва ет углубление 
тор го во-экономических взаи-
моотношений в це лом.
По мнению премь ер-министра 
Беларуси Анд рея Ко бя ко ва, 
дан ный до ку мент по мо жет 
сократить количество барь-
е ров меж ду дву мя государ-
ствами — например, все воз-
мож ные изъятия, ограничения 

во взаимной тор гов ле. В по-
становлении соб ра ны сов-
мест ные ме ры, на пра влен ные 
на либерализацию экономиче-
ской деятельности субъектов 
хозяйствования.
В рам ках Со юз но го го су дар-
ства бы ло проанализировано 
выполнение пла на по форми-
рованию и реализации единой 
струк тур ной про мыш лен ной 
политики — и мож но ска зать, 
что большинство мероприятий 
от ту да реализовано. Премь ер-
министр Беларуси так же до-
бавил, что, понимая важ ность 
дан но го воп ро са, профильным 
министерствам бы ло по ру че но 
и даль ше сотрудничать в дан-
ной сфе ре.

Что же 
с экономическими 
показателями?

По сло вам Анд рея Ко бя ко ва, 
то ва ро об рот меж ду дву мя го-
сударствами вы рос бо лее чем 
на 20% за последние 9 ме ся-
цев, од на ко в луч шем слу чае 
к кон цу 2017 го да итоговый 
по ка за тель составит 28 млрд 
до лла ров США — та кой же ре-
зуль тат был достигнут по ито-
гам 2010-го. Гла ва бел орус-
ско го правительства заметил, 
что это слож но на звать чем-то 
выдающимся, пос коль ку ра-
нее то ва ро о бо рот достигал и 
40 млрд до лла ров США.

— В этой связи нам на до при-
ложить максимум усилий для 
закреплениия наметившейся 
положительной динамики, — 
под черк нул премь ер-министр 
Беларуси.
На заседании так же был 
ог ла шен бюд жет Со юз но го 
го су дар ства — в 2018 го ду 
его рас ход ная часть составит 
5 млрд российских руб лей. 
Как отметил премь ер-министр 
Российской Федерации Дми-
трий Мед ве дев, де неж ные 
сред ства пой дут на развитие 
промышленности, строитель-
ства и энергетики. Кро ме то го, 
часть де нег по тра тят на фун-
да мен таль ные исследования, 
на учно-исследовательские и 
опыт но-конструкторские ра-
бо ты. Он так же обратил вни-
мание на то, что бюд жет стоит 
использовать эффективнее. 
«Неизрасходованная часть 
бюд же та до лжна рас хо до вать-
ся луч ше, и в этом нет ника-
ких сомнений, в том числе на 
достижение тех це лей, ко то-
рые но сят пер во о че ред ное 
значение для граж дан стран 
Со юз но го го су дар ства», — до-
бавил Мед ве дев.

О туризме 
и миграции

Се год ня обе сто ро ны активно 
ра бо та ют над соглашением о 
взаимном признании виз, со-
общил Анд рей Ко бя ков. Бо лее 

то го — в ближайшее вре мя 
ра бо та над до ку мен том до-
лжна быть за вер ше на.
Дмитрий Мед ве дев отме-
тил, что российская сто ро на 
пост ро е на оптимистически. 
«В ближайшем будущем мы 
рассчитываем на то, что нам 
уда стся договориться о взаим-
ном признании виз и урегули-
ровать другие воп ро сы въезда 
на территорию Со юз но го го су-
дар ства иностранных граж дан 
и лиц без граж дан ства. Важ но 
это и в кон текс те предстоя-
щих меж ду на род ных событий 
в на шей стра не, в частности 
чемпионата мира по фут бо-
лу», — ска зал пред се да тель 
правительства Российской 
Федерации.
Что ка са ет ся формирования 
единого миграционного прост-
ран ства, то сей час готовится к 
подписанию про то кол меж-
ду МВД Беларуси и России 
по об ме ну сведениями о тех 

граж да нах, ко то рые за ко но да-
тель но ограничены в пере-
движениях меж ду странами. 
Кро ме то го, раз ра ба ты ва ет ся 
и до ку мент об информаци-
онном сотрудничестве меж ду 
структурами.
Еще один воп рос ка сал ся не-
по сред ствен но граж дан Бела-
руси и России. Дмитрий Мед-
ве дев выразил уве рен ность в 
том, что в Со юз ном го су дар-
стве в ско ром времени бу дут 
обес пе че ны рав ные пра ва для 
бел ору сов и россиян в сфе ре 
тру до уст рой ства и образова-
ния. Так, в ближайшие 5 лет 
важ ным направлением ра бо ты 
ста нет унификация за ко но да-
тель ства в социальной сфе ре. 
Сто ро ны обговорили воз мож-
ность выравнивания условий 
и по медицинскому обслужи-
ванию.

Владислав ЛУКАШЕВИЧ. 
lukashevich@zviazda.by

г. Гомель.

БРАТ ЗА БРА ТА

Ра бо та ад во ка ту ры и общественных 
на блю да тель ных комиссий, 
контролирующих исправление 
осуж ден ных и их адаптацию, ста нут 
одними из ос нов ных направлений 
сов мест ной ра бо ты министерств 
юстиции Беларуси и России в 
ближайшие два го да. Прог рам ма 
сотрудничества меж ду ведомствами 
го су дарств — участников Со юз но го 
го су дар ства бы ла подписана на 
ХІV заседании Объединенной 
коллегии министерств юстиции 
в Минске.
— Ре зуль та том деятельности рабочих групп, 
соз дан ных по системе ор га нов принудитель-
ного исполнения, ста ло сближение не ко то рых 
норм за ко но да тель ства обоих го су дарств, — 
рас ска зал Олег СЛИЖЕВСКИЙ, министр 
юстиции Беларуси, добавив, что практиче-
ски все пунк ты предыдущей прог рам мы 
вы пол не ны, а не ко то рые пе ре не се ны на сле-
дующий период.

При ра бо те с исполнительными до-
кументами Беларуси на территории 
России и на обо рот из-за различных 
формулировок требований к этим 
до ку мен там в обоих го су дар ствах 
возникали проб ле мы. Те перь они 
ус тра не ны.
Министерства юстиции выработали 
так же конк рет ные предложения 
по ра бо те за гсов, что бы достичь 
единообразия на территориях обеих 
стран. В частности, возникали воп-
ро сы, свя зан ные с проставлением 
от ме ток о заключении и расторже-
нии бра ка бел ору сов на территории 

России. «Се год ня эти проб ле мы минимизиро-
ваны», — заметил белорусский министр.
— Мы ста ра ем ся выбирать направления взаи-
модействия, ко то рые наиболее интересны и 
для граж дан наших стран. В том числе в обе-
спечении интеграционных про цес сов, — оха-
рактеризовал сов мест ную ра бо ту Алек сандр 
КО НО ВА ЛОВ, министр юстиции России. — 
Достигнутая се год ня до го во рен ность о создании 
ра бо чей груп пы по взаимодействию в сфе ре 
деятельности ад во ка ту ры и нотариата, ду маю, 
предс тав ля ет значительный интерес для населе-
ния наших стран, бизнеса, предпринимателей.
Он добавил, что нотариальные ор га ны обеих 
стран ре ша ют похожие задачи, в том числе в 
сфе ре создания элект рон но го нотариата. 
«В перспективе мож но ставить воп рос об об-
ме не базами дан ных нотариатов. При этом 
важ но обеспечить критерии сохранности 
информации, в том числе о до ве рен нос тях и 
за ло гах, что бы защищенность этих дан ных 
мог ла обеспечиваться для граж дан обоих го су-
дарств», — добавил российский министр.

Ирина СИДОРОК. sіdоrоk@zvіаzdа.bу

МнениеМнение  

АРМЕНИЯ 
БАЛАНСИРУЕТ?

В но яб ре на саммите Вос точ но го парт не рства 
Армения подписала соглашение о всес то рон нем и 
расширенном парт не рстве с Европейским со ю зом 
(ЕС). Это вы зва ло не ма ло тол ков среди экс перт но го 
сообщества, ко то рое пос пеш но обвинило 
стра ну в удалении от евразийской интеграции и 
приближении к ев ро пей ской. Но так ли это на са мом 
де ле, ведь многие бо ле вые пунк ты для России на 
мо мент подписания из соглашения были исключены. 

Ситуацию прокомментировал 
Евгений ПРЕЙ ГЕР МАН, 
директор по исследованиям 
дискуссионно-аналитического 
сообщества «Либеральный 
клуб»:
— Оценки то го, что Армения (и 
такие же замечания по рой встре-
ча ет Бе ла русь) ме чет ся меж ду 
Европейским и Евразийским эконо-
мическим союзами, внешние и не 
имеют отношения не по сред ствен-
но к интересам обеих стран. Ведь 
национальный интерес Беларуси и 
Армении за клю ча ет ся в том, что бы 
находится в обоих интеграцион-

ных объединениях и че рез участие в них, в пер вую оче редь 
экономическое, расширять возможности для соб ствен но го 
экс пор та, отк ры вать но вые рынки.
Если говорить о соглашении но во го типа о сотрудничестве 
с Европейским со ю зом, то это юридический и политический 
пример, что та кое, мо жет, и не рав ноп рав ное, за то равноак-
тивное участие в обоих объединениях, воз мож но. Для Бела-
руси те перь то же на сту па ет период, ког да стоит начинать пе-
ре го во ры о заключении ра моч но го соглашения с Европейским 
со ю зом. Ес тест вен но, оно до лжно учитывать, что на ша стра на 
уже яв ля ет ся чле ном Евразийского экономического со ю за.
В мире не обя за тель но до лжны существовать толь ко линии 
раз де ла, ко то рые на дан ный мо мент не со от вет ству ют ни по-
литическим, ни экономическим интересам на шей стра ны.

Вероника ПУСТОВИТ. pustavіt@zvіazda.by

Минимизированы проб ле мы с заключением 
и расторжением бра ка бел ору сов в России и на обо рот.
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